



*Ensemble, bâtissons
une Afrique prospère*

Niamey, le 27 juillet 2024

COMMUNIQUE DE PRESSE

Lancement Officiel du Fonds de Solidarité Africain : un nouveau partenaire pour le Développement Économique du Congo

Brazzaville, le 25 juillet 2024 — Le 25 juillet 2024 a marqué un tournant décisif pour l'économie congolaise avec le lancement officiel du Fonds de Solidarité Africain (FSA). La cérémonie, tenue au Radisson Blu Mbamou Palace, a réuni des figures de proue telles que le ministre de l'Économie et des Finances, **Jean Baptiste Ondaye, A Th Nicephore FYLLA SAINT-EUDES**, Ministre du Développement Industriel et de la Promotion du Secteur Privé et le ministre délégué à la Décentralisation et au Développement Local, **Juste Désiré Mondélé**.

Le maire de **Talangai, Privat Frederick Ndeke**, a ouvert les festivités en saluant l'accord entre le FSA et le Congo, soulignant l'importance d'une coopération financière africaine pour renforcer les économies du continent. Le FSA, acteur clé de l'intégration économique panafricaine, regroupe quatre des cinq principales communautés économiques africaines, dont la Communauté Économique des États de l'Afrique Centrale.

Partenariats Stratégiques pour la Croissance

Le FSA a officialisé des partenariats avec des banques congolaises de premier plan, telles que la Banque Postale du Congo (BPC) et la Banque Congolaise de l'Habitat (BCH), ainsi qu'avec les chambres de commerce de Brazzaville et Pointe-Noire et les deux principales organisations patronales, à savoir, l'Union des Opérateurs Économiques du Congo (UNOC) et le Congrès des Chefs d'Entreprises du Congo

(CCEC). Ce réseau d'alliances vise à faciliter l'accès au crédit pour les jeunes entrepreneurs et à soutenir le secteur privé congolais.

Le Directeur Général du FSA, **Abdouramane Diallo**, a exprimé sa satisfaction en déclarant que le FSA est « une institution robuste et innovante, essentielle pour la transformation structurelle des économies des États membres ». Il a également souligné le rôle du FSA dans l'intégration économique africaine.

Un Soutien Décisif face aux Défis

Le ministre de l'Économie, **Jean Baptiste Ondaye**, a évoqué les défis économiques actuels du Congo, exacerbés par la pandémie de COVID-19 et le conflit russo-ukrainien. Il a appelé le FSA à forger des partenariats stratégiques avec les institutions financières locales pour surmonter le sous-financement du secteur privé et a exprimé le souhait que le FSA contribue également à la restructuration de la dette publique.

De son côté, le ministre délégué à la Décentralisation, **Juste Désiré Mondélé**, a salué l'adhésion du Congo au FSA, mettant en avant les opportunités offertes pour le développement rural et local. Il a souligné l'importance d'une approche harmonieuse et inclusive pour assurer un développement équilibré à travers le territoire.

Vers une Collaboration Durable

Le lancement du FSA marque le début d'une ère prometteuse pour le développement économique du Congo, avec des perspectives d'amélioration significative des conditions économiques locales et un soutien renforcé au secteur bancaire et aux entrepreneurs. Le FSA se positionne comme un partenaire stratégique, prêt à jouer un rôle clé dans la réalisation des ambitions de développement du Congo.

POUR LE FSA

Monsieur Mohamed DIALLO

Chargé de la Coopération et de la Communication
 Direction de la Coopération et de la Communication
 Email : mohamed.diallo@fondsolidariteafricain.org

À propos du Fonds de Solidarité (FSA) : Le Fonds de Solidarité Africain (FSA) est une Institution financière panafricaine dont le siège est à Niamey, au Niger. Il est appuyé par deux missions résidentes, à Abidjan, en Côte d'Ivoire et à Port Louis à Maurice. Le FSA est devenu opérationnel en septembre 1979 et a pour mission de contribuer au développement économique et au progrès social de ses États membres africains en facilitant, à travers ses différentes techniques d'intervention, l'accès aux ressources financières nécessaires à la réalisation des projets d'investissement et autres activités génératrices de revenus. Le FSA compte actuellement vingt-trois (23) États Membres Régionaux (Bénin, Burkina-Faso, Burundi, Cap-Vert, Centrafrique, Comores, Congo, Côte d'Ivoire, Gabon, Gambie, Guinée, Guinée Bissau, Libéria, Mali, Maroc, Maurice, Mauritanie, Niger, Rwanda, Sierra Léone, Sénégal, Tchad et Togo) présents dans sept (7) des huit (8) Communautés économiques régionales (CER) africaines (CAE, CEDEAO, CEEAC, CEN-SAD, COMESA, SADC et UMA).